

Religion und Entwicklung

In vielen Ländern des globalen Südens spielt Religion eine wichtige Rolle, und gelebte Spiritualität ist selbstverständlicher Teil des Alltags. Doch welches Potenzial hat Religion für die Entwicklung einer Gesellschaft? Wie kann sie positive Prozesse fördern? Die lange und reiche Geschichte von Mission 21 in der interreligiösen, transkulturellen Zusammenarbeit erlaubt fundierte Einsichten in das Thema.

Religion und Entwicklung – passt das zusammen?

Die Rolle von Religion(en) in der Entwicklungszusammenarbeit stösst zunehmend auf Interesse. Hemmt oder fördert es die Entwicklung einer Gesellschaft, wenn man auf die Religion Rücksicht nimmt und sie einbezieht? Als glaubensbasierte Organisation der Entwicklungszusammenarbeit hat Mission 21 über 200 Jahre Erfahrung mit dem Thema. Religion ist gemeinsame Grundlage und Ressource für die Zusammenarbeit mit unseren Partnerorganisationen in den Projekten im globalen Süden.

Lerninhalte

Die Teilnehmenden lernen die besondere Bedeutung von Religion in der Entwicklungszusammenarbeit kennen. Sie setzen sich mit den Grundzügen des Konzeptes Religion und Entwicklung auseinander und diskutieren diese an einem konkreten Projektbeispiel.

Von den Anfängen der Basler Mission bis zu Mission 21 heute

Die Geschichte von Mission 21 geht zurück bis zur Gründung der Basler Mission 1815. In diesem Kurs erleben Sie den weiten Bogen der Missionsgeschichte – vom Kampf gegen den Sklavenhandel bis zur interreligiösen Friedensförderung. Bei einem Rundgang im historischen Missionshaus aus dem Jahr 1860 wird die Geschichte anschaulich vermittelt.

Lerninhalte

Die Teilnehmenden erfahren, was Missionarinnen und Missionare früher motivierte und wie sie auf ihre Aufgabe in fernen Ländern vorbereitet wurden. Sie hören von abenteuerlichen Biografien mit Licht- und Schattenseiten, von Missionsbräuten und Missionskindern.

Schätze aus dem Archiv der Basler Mission

Ob Berichte aus den Missionsgebieten, handkolorierte Glasplattenfotografien, Landkarten oder Wörterbücher und Bibeln in den verschiedensten Sprachen: Das international bekannte Forschungsarchiv der Basler Mission/Mission 21 lässt Sie eintauchen in 200 Jahre Missionsgeschichte und vermittelt einen lebendigen Einblick in die Anfänge des interkulturellen Austausches im 19. und 20. Jahrhundert mit all seinen Facetten.

Lerninhalte

Die Teilnehmenden erhalten einen Einblick in unsere Bestände und in Möglichkeiten, diese für eigene Forschungen zu nutzen. Sie erfahren, wie die Basler Mission als globalgeschichtliche Akteurin des 19. und 20. Jahrhunderts Auswirkungen bis in die Gegenwart erzeugt hat. Und Sie erfahren, wie Mission 21 die Verflechtungsgeschichte von Mission und Kolonialismus aufarbeitet und dabei auch Stimmen aus dem globalen Süden einbezieht.